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VERBALE RIUNIONE DEL 25/05/2019 
 
Sono presenti: E. Bernardini, A. Bertali, R. De Rosa, G. Lallo, E. Pellegrino, F. Volpe.  
 
Assenti giustificati: B. Cabrelli, M. Caputo, J. Musso, M. Rossi, G. Termine 
 
Assenti ingiustificati: nessuno 
 
Presso: City View House - Meeting room 1 
 
Ordine del giorno: 
a) Saluto del Presidente; 
b) Approvazione del verbale della riunione del 2 febbraio 2019; 
c) Richiesta integrazione Finanziamento Ordinario per l’Esercizio Finanziario 2019; 
d) Varie ed eventuali. 
__________________________________________________________________________________ 

Alle ore 10:45 il Presidente, apre la seduta ringraziando tutti i presenti. 

Si passa quindi punto b) dell’ordine del giorno in cui viene messo a votazione il verbale dell'ultima riunione. A 
questo proposito l’ing. Bertali e il sig. Pellegrino fanno notare che nello stesso non è stato accuratamente 
minutato il riportato malcontento di sempre più numerosi connazionali che lamentano l’eccessivo sovraccosto 
della “Pratica passaporti” da parte del Consolato onorario di Liverpool. Infatti molti utenti riportano che non c’è 
assolutamente chiarezza sulle voci che contribuiscono a formare il costo finale e che il sovrapprezzo, rispetto al 
costo di base, non è assolutamente giustificato dalla fluttuazione trimestrale del tasso di cambio. Quindi i due 
suddetti consiglieri si impegnano a votare l’approvazione del verbale una volta apportato il proposto 
emendamento.  

Il Presidente Bernardini quindi passa a illustrare la principale motivazione della Riunione, come da punto c) 
dell’O.d.G., ovvero la necessità dell’approvazione di una Richiesta di integrazione del Finanziamento Ordinario 
per il corrente Esercizio Finanziario 2019. 
La richiesta si rende assolutamente necessaria alla luce della recente comunicazione consolare datata 
17/5/2019, già girata per conoscenza ai consiglieri prima della riunione, in cui viene comunicata la cifra definitiva 
del Finanziamento Ordinario, pari a € 5.139, a valere sul Capitolo 3103, assegnato al comitato per il 2019, che al 
cambio corrisponde a circa 4.000 sterline. L’importo finale risulta decurtato di ulteriori € 2.287,67 rispetto 
all’allocazione iniziale comunicata con lettera data 11/02/2019, corrispondenti al saldo attivo di bilancio all’inizio 
dell’esercizio finanziario 2019. Il Presidente fa notare innanzitutto che il saldo attivo è costituito per una parte, £ 
433, da risorse reperite localmente e pertanto non utilizzabili per spese di gestione ordinaria.  
Il presidente Bernardini evidenzia innanzitutto l’inadeguatezza del contributo se si vogliono considerare i soli costi 
di mantenimento dell’ufficio amministrativo del Comitato, per i quali all’inizio del 2019 si è già avuto un 
incremento, nelle voci affitto e telefonia. Inoltre il Presidente aggiunge che il recente parere della Corte dei Conti 
che ribadisce la possibilità per i consiglieri fuorisede di chiedere il rimborso delle spese di vitto se regolarmente 
documentate, provocherebbe ulteriori aggravi sul già esiguo bilancio dell’associazione. 
A questo punto il consigliere Lallo fa rilevare anche l’incremento delle spese di viaggio che subiscono i consiglieri 
fuorisede, a causa dei continui aumenti dei costi dei trasporti e in particolare di quelli ferroviari, in Gran Bretagna.  
Allora l’ingegner Bertali suggerisce che nella richiesta si deve assolutamente rimarcare che il finanziamento 
annuale deve almeno essere pari, ma non inferiore a quello dell’anno precedente, per continuare a garantire il 
normale funzionamento dell’ufficio del Comitato. I consiglieri che vengono da fuori Manchester e affrontano fino a 
quattro viaggi all’anno per partecipare alle riunioni del COMITES, dovrebbero disporre di una piccola diaria per 
permettersi almeno uno spuntino e una bevanda, in cambio di una giornata trascorsa fuori per il Comitato. 
Pertanto ascoltati tutti gli interventi e accolti tutti i suggerimenti dei presenti, il presidente conclude che, anche se 
il promesso finanziamento per l’anno è inferiore di almeno € 17.000 rispetto al fabbisogno esposto nel Bilancio 
Preventivo, si devono richiedere almeno altre £ 4.000, per raggiungere almeno l’equivalente del contributo del 
2018, che si aggirava sui £ 9.000 e che hanno permesso al Comitato di portare a termine le attività dell’anno 
precedente. 
I rimanenti consiglieri presenti assentono e concordano con i rilievi e le motivazioni esposte. 
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Pertando avendo riesaminato il Bilancio preventivo per l’Esercizio Finanziario 2019 e concordando che lo stesso 
è stato redatto sulla scorta di spese strettamente indispensabili per la sola gestione dell’ente e constatato, a 
fronte della stesse, che il Finanziamento Ordinario a valere sui capitoli 3103 erogato per l’anno 2019, sarebbe di 
gran lunga insufficiente e impedirebbe all’ente di operare, il Comitato approva la richiesta di integrazione del 
finanziamento, all’unanimità dei presenti. 
 
Nel passare al punto d) dell’OdG, ”Varie ed eventuali”, il Presidente riporta della riunione di coordinamento a cui 
ha partecipato a Londra, alla quale erano presenti anche membri CGIE, in  in cui si è discussa anche la 
possibilità di riattivare un punto Consolare a Manchester tramite una formula chiamata “antenna consolare”.  
Successivamente il Presidente espone la richiesta del Tesoriere Musso su un contributo annuale alla MIA- 
Manchester Italian Association, l’associazione che annualmente organizza la Processione italiana a Manchester. 
Il Presidente riconosce che forse attualmente la processione rappresenta l’unico evento del genere tipicamente 
italiano non solo a Manchester, ma in tutto il Regno Unito. Tuttavia per statuto il Comitato non si può prender 
questo tipo di impegno, e a maggior ragione in una situazione di crescente insicurezza finanziaria a causa dei 
costanti e continui tagli al bilancio. Il Presidente lancia una proposta di invitare i membri della Associazione MIA a 
una forma di collaborazione con il COMITES, che si estenda per un periodo più lungo e duraturo e non si limiti ad 
una sola volta all’anno e invita tutti a avanzare proposte per trovare una modalità più accettabile per gli scopi 
dell’ente. I consiglieri Bertali e Pellegrino concordano sia per la mancanza dei requisiti statutari per il contibuto, 
sia per la discontinuità di contatti tra MIA e COMITES. Raccogliendo il suggerimento del presidente per una più 
stretta collaborazione tra MIA e COMITES, l’ing. Bertali lancia l’idea di poter, ad esempio, presentare al ministero 
una richiesta di contributo per un progetto speciale congiunto MIA e COMITES di una iniziative culturale, che 
dovrebbe però essere discusso almeno 5-6 mesi prima della realizzazione (verso novembre/dicembre) e reperire 
in tal modo le risorse per il finanziamento richiesto dalla MIA. 
Tutti i consiglieri presenti concordano per una apertura e disponibilità di collaborazione su un lungo periodo con la 
MIA, ma senza impegno finanziario a priori. 
Quindi il presidente presenta la richiesta del sig. Giannino D’Angelo di semplice patrocinio del COMITES, che non 
implicherebbe alcun esborso finanziario, per la Festa della Repubblica a Keightley che si svolgerà fine giugno. La 
richiesta viene accordato all’unanimità dei presenti. 
Infine con l’accettazione della proposta di Bertali e Pellegrino di cercare di rimpizzare la consigliera venuta a 
mancare per riportare il numero de membri del Comitato al suo numero legale e avendo esaurito la discussione di 
tutti gli argomenti dell’O.d.G., il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 13:30. 
 
 
 
 
 
Il segretario politico 
 
 
 
 

 
        il Presidente 

Roberto De Rosa         E. Bernardini 
 
  
 
  
  
 
  
 


